

Effets indésirables de la corticothérapie

Précoces et rarement évitables :

- Insomnie
- Labilité émotionnelle
- Hausse de l'appétit – prise de poids

Fréquents – malades ayant d'autres facteurs de risques :

- Hypertension artérielle
- Diabète sucré
- Hyperlipémie
- Acné
- Ulcère gastro-duodéal (<5% contre 20 à 30% avec les AINS).

Fréquence liée à la posologie :

- Aspect cushingoïde
- Inertie hypothalamo-hypophyso-surrénalienne
- Sensibilité aux infections
- Ostéonécrose
- Myopathie
- Hypokaliémie
- Retard de la cicatrisation

Retardés (liés à la dose cumulative) :

- Ostéoporose
- Atrophie cutanée
- Cataracte

Rares et imprévisibles :

- Psychose
- Glaucome
- Lipomatose épidurale
- Pancréatite